
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後に，宣伝です。遅ればせながら学校ホームページに学校だよりを掲載しました。また，安心メール 

 

  

 

 

学校安心メール登録は左の QRコードからどうぞ。 

うまく登録できないときは，ドメイン指定受信設定を。 

 

 

 

    メール登録    ドメイン指定受信設定            学校ホームページ 

学校便り１月号 （令和６ 年度キャッチフレーズ） 

～ 思いやりいっぱい  

笑顔いっぱい・手花部っ子 ～ 

 
 

    令和６年１月８日 

  奄美市立手花部小学校  

  

『 明けましておめでとうございます 』 

       校長 松山 昭久 

 令和 7年がスタートしました。「７」という数字は，ラッキーセブンなどと言われる通り縁起のよい数字のよ

うですので何かよいことがあるのではないかとちょっと期待しています。ちなみに，漢字では「七」と書き表し，

読み方は「しち」または「なな」などがあり，小学１年生で習います。そんなことは，知っていると突っ込みがき

そうですが，では，どちらが音読みでどちらが訓読みですかと聞かれたらどうでしょう。私は，最近までどちら

も訓読みだと思っていました。実は，「しち」という読み方は音読みで，「なな」は訓読みです。漢字辞典を引く

とそうなっています。最初は，「へえ，どうちがうの？」と思ったのですが，よく考えてみると確かにそうなりま

す。「なな」は，「七つ（ななつ）」と「つ」の送り仮名をつけることができます。送り仮名を付けて読むのは訓

読みの時だけです。また「しち」が音読みなのも，熟語にすると分かります。例えば「七味とうがらし」の「七

味」は「しちみ」と読みます。「ななみ」とは読みません。これは，熟語の読みは原則として音読みは音読みでそ

ろえる，訓読みは訓読みでそろえるというルールがあるからです。「味」の「み」は音読みです。なので「七」も

音読みの「しち」を使うことになります。または「ななあじ」と訓読みでそろえるということもできそうですが，

あまり「ななあじ」とは言わないですね。ただし，この熟語の読みのルールは例外もあります。「縁側」「本場」

「台所」のように「音読み＋訓読み」の熟語があります。これらは，「重箱読み」と言います。一方，「訓読み＋

音読み」の熟語を「湯桶（ゆとう）読み」と言います。「場所」「見本」「夕刊」などがあります。ここまできて，

「じゃあ，『七匹』はどうなの？」と思いました。「七匹の子ヤギ」は確か「しちひき」と読むのが一般的です。

「匹」の「ひき」は訓読みです。読みのルールから言うと「ななひき」が正しいはずです。が，結論から言うとど

ちらの読み方でもよいそうです。 

 

 「七」は１年生で習う漢字なので，「しち」が音読みで，「なな」が訓読みなのはそのとき教えてもらっている

はず，と思われるかもしれません。しかし，実際は教えてもらっていません。なぜかというと，漢字に音読みと

訓読みがあることを習うのは３年生になってからだからです。２年生までに習った漢字の音訓がどうなっている

かは自分で改めて調べてみないと分からないのです。 

 

 さて，先日３日は「二十歳のつどい」が開催され，私も出席させていただきました。毎年のことながら，若人た

ちのはつらつとした姿にたくさんエネルギーをもらいました。社会に出ると学校では習わなかったことが次々と

起こることでしょう。きっと今まで以上に楽しい人生が待っています。手花部小学校もいよいよ１４６年目を迎

えることになります。これまで以上に元気に，楽しく，そして新しいことに挑戦していきたいと思います。今年

もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

ラナンキュラス

の芽が出たよ！ 

 



 

 

  

親子ネットモラル教室 

 笠利の人権擁護委員の勢田さんと 

親子でネットの怖さをビデオや講話 

を通して学びました。沢山の方々の 

御参加有難うございました。 

 

【 １月の予定 】 

 ８(水) 始業式・大掃除 

１５(水) 鹿児島定着度調査（～16 日） 

２７(月) １・２年研究授業 

３１(金) ３年生社会科見学 

 

【 ２月の予定 】 

 ５(水) 家庭学習強調週間（２／５～15） 

１８(火) 体験入学・入学説明会 

     スクールカウンセラー来校日 

２０(木) 学校評議委員会  

２８(金) お別れ遠足（６年生を送る会含む） 

 

１月・２月行事予定 

 

  

 

 

郷土教育(島口カルタ) 

 

 

                 １２／１５(日) 

 

 

  

 

 

 

１２／４(水) 

 

持久走大会
 

 

１２／６(金) 

 

 

 低学年は『食事のマナー』 

を，中学年は｢食事のバラン 

ス｣を，高学年は｢栄養素｣に 

ついて，栄養教諭の峰元先生 

から，色々なことを学びまし 

た。有難うございました。  《 高学年の様子 》   

           １ 

           １ 

           １ 

あ 

あ 

あ 

あ 

 

 昨年の親子読書担当の松元由利

恵さんが浪辺真都香さんへ繋ぎ，

今年度『島口カルタ』を地域の岩

元重徳さん・野田睦義さん・松元

豊和さんが方言で解説を交えなが

ら，指導してくださいました。 

 

１２／１１(水) 

１２／６(金) 

 島口指導の橋田博文さんと

の練習が楽しくて，島口の魅

力に引き込まれていった宮口

愛乃夏さん。奄美フェスタで

は，緊張しながらも見事に島

口を暗記して発表しました。 

 

 家庭学習への見届け

やノ－メディアの取組を

よろしくお願いします。 

 

 校区の駅伝大会に向けて，４ 

～６年生の選手以外の児童も，皆

で練習に励み，選手を応援してい

く取組を提案していただいた監

督の盛真明さん。おかげ様で，タ

イムが昨年よりも向上した児童

が多かったです。来年の駅伝や持

久走に向けて継続して取り組む

児童が増えてほしいと思います。 

 給食試食会 美味しかったね！ 

 コロナが明けて，４年ぶり 

の給食試食会でした。お子さ 

んやお友達の学校での給食の 

様子が伝わったのではないか「 

と思います。 

ネットモラル教室 ~ 家庭教育学級 ~ 

 NTT ドコモの講師の石野田先生とオンラインでの家庭

教育学級でした。グループワークも取り入れながら，他の

家庭でのルールや様子等を聞きな 

がら，違う形態での学びができま 

した。また，家庭でのルールの作 

り方もいいアイディアを沢山教えて 

いただいたのではないでしょうか。 

入賞 おめでとう！ 

【 ネリヤカナヤ創作童話コンクール 】 

最優秀賞 ５年： 浪辺 虎太郎 さん 

【 あまみフェスタ 将来の夢『島口で語ろう』】 

  入賞   ６年： 宮口 愛乃夏さん 

 「たくさんの人に笑顔を届ける美容師になりたい」 

 

 

 

 

 

 

 

人権月間           

        いきいきタイムの人権のお話では， 

        ありがとうシャワーで，「ありがと

う       う」を広げて繋いでくれました。 

         人権教室では， 

          標語語発表と 

          仲間作りを異 

異年齢交流で 

楽しみました。 

          くできました。 

    

 

                

 

 

 

 

 


